

Nombres, nombres y...
nombres



POR ALBERTO AGUILAR

aguilaralberto@prodigy.net.mx

Asignados, el otro subsidio regulatorio acotado que alentará junto con baja de comisiones la consolidación de afores

*En agosto ofertas a SCT para Pacífico-Norte, uno de los 3 paquetes del segundo tramo del FARAC; CIE explora reprogramar deuda de 2009-2010; Pandit hoy aquí y se reunirá con FCH; NCR festeja 35 años del código de barra

LE COMENTABA AYER del entorno que hay en el negocio de las afores conformado por 19 instituciones para que en breve se den más consolidaciones, amén a la que hace unos días cerró Banorte-Generali de **Roberto González Barrera** para quedarse con IXE Afore de **Enrique Castillo**.

Hay varias afores que tendrían que fortalecerse como Ahorra Ahora de Monex que lleva **Héctor Lagos**, Scotiabank y Afore Argos.

En el caso de Scotiabank de **Nicole Reich**, le adelantaba, que ya realiza evaluaciones para determinar el derrotero de su afore, esto es la posibilidad de desinvertirse o bien adquirir alguna otra.

Por lo que hace a Argos que lleva **Luis Huerta**, le comento que su decisión por ahora es no vender, aunque tampoco descarta evaluar algún buen ofrecimiento. Tampoco está cerrada a adquirir algún activo para sumar volumen.

Hay varios elementos que se han convertido en catalizadores del entorno de las afores.

En primer lugar la consistente baja de las comisiones que en poco más de 2 años se han reducido 45 por ciento. En ese renglón la tendencia además es decreciente, dado que se cree que habrá un mercado más competitivo, amén de que cada año la junta de gobierno de Consar, institución que lleva **Moisés Schwartz** deberá otorgar una aprobación de las comisiones proyectadas.

Hay otros cambios orientados a eliminar subsidios regulatorios que prevalecían. Los más conocidos son las modificaciones para cerrar la puerta a los traspasos, ámbito que fue un auténtico escándalo en el sexenio de **Vicente Fox**. También considere otros ajustes a la Ley del SAR que datan de este año y que buscan ordenar las asignaciones de cuentas y que se han convertido en un subsidio.

Estas son las que pertenecen a trabajadores que por indolencia o desconocimiento no eligen afore, por lo que desde la cuenta concentradora se asignan

a aquellas que ofrecen las comisiones más bajas.

Simplemente un trabajador que colaboraba en un periodo corto para una compañía significaba una inyección bimestral de recursos a alguna afore; lo peor es que ésta ni siquiera realizaba ningún esfuerzo por registrarlo.

Ahora la asignación de esos dineros se hará pasado un año o 6 bimestres, tiempo en el que los mis-

HOY SE CUMPLEN 35 AÑOS DE LA APARICIÓN DEL FAMOSO CÓDIGO DE BARRAS QUE REVOLUCIONÓ EL COMERCIO. ACTUALMENTE ESTA HERRAMIENTA ES PARTE DE LA VIDA COTIDIANA EN LAS CADENAS MINORISTAS. LA COMPAÑÍA QUE VENDIÓ EL PRIMER ESCÁNER FUE NCR. LA PRESENTACIÓN DEL UPC SE HIZO EN 1974 EN UNA CONVENCION DEL INSTITUTO DE SUPERMERCADOS

mos quedarán en la cuenta concentradora, cerrándose un estímulo pernicioso.

En general la mecánica de asignación se ha modificado, ya que para muchas afores, esas cuentas se han hecho más importantes que sus trabajadores registrados, llevándose una comisión sin hacer nada.

Con los cambios, aquellas afores que no logren registrar a esos asignados en 2 años, perderán las cuentas y por supuesto las comisiones.

La idea es estimular para que realmente se haga un esfuerzo en regularizar esas cuentas lo que implicará para algunos asumir costos de reclutamiento

Continúa en siguiente hoja



Fecha 24.06.2009	Sección Finanzas	Página 3
----------------------------	----------------------------	--------------------

to y quizá lastimar su rentabilidad. De ahí que no todos estarán dispuestos.

El vivir de las cuentas asignadas no es algo menor. Inbursa de **Marco Antonio Slim** por ejemplo tiene a la fecha 2 millones 132 mil asignados vs 1 millón 186 mil trabajadores registrados.

La estadounidense Metlife que lleva **Alberto Vilar** tiene en su aforo 965 mil asignados y 266 mil registrados, lo mismo que Afirme Bajío de **Julio César Villarreal** y **Salvador Oñate** con 683 mil y sólo 37 mil, respectivamente.

Un caso de llamar la atención es Ahorra Ahora con 365 mil asignados y 12 mil 319 cuentas registradas! Incluso IXE va a entregar a Banorte-Generali sólo 82 mil firmadas y 229 mil que recibió.

Al cerrarse esta llave, junto con la baja de comisiones y los traspasos, se crean los suficientes estímulos para que pronto veamos más operaciones de compraventa, puesto que algunas firmas están amenazadas de muerte.

⇒ ENTRE LOS 5 paquetes carreteros en proceso de licitación que se desahogarán en el segundo semestre y que recién anunció el subsecretario de infraestructura de SCT, **Oscar de Buen**, considere los 3 paquetes en los que finalmente se dividió el segundo tramo del FARAC y que como sabe no se pudo subastar por su tamaño y la astringencia financiera. De ahí que se ajustaran y hasta se eliminó obra nueva. El primero que saldrá será el Pacífico-Norte, cuyas ofertas se recibirán en agosto. Incluye la carretera Mazatlán-Culiacán y los libramientos para ambas ciudades. Seguirá para octubre el Pacífico-Noreste con las carreteras Cadereyta-Reynosa,

Reynosa-Matamoros, el libramiento a Reynosa, el puente Reynosa-Pharr y el de Matamoros-Tomates. Finalmente para diciembre está contemplado el último, el del Pacífico-Sur con la carretera Guadalajara-Tepic, la Tepic-Compostela y los libramientos Sur Poniente de Guadalajara y el de Tepic. Todo un bocado para firmas como ICA de **Bernardo Quintana**, IDEAL de **Carlos Slim**, La Peninsular de **Carlos Hank**

Rhon, Omega de **Jorge Melgarejo** y varias hispanas como FCC, Global Via, Isolux, por citar algunas.

⇒ RESULTA QUE EN las últimas semanas RCIE de **Alejandro Soberón** ha realizado contactos con sus acreedores para tratar de reestructurar algunos compromisos inmediatos que tendría que cubrir. El más cercano es la liquidación de una oferta de certificados bursátiles por 500 millones de pesos para diciembre. También se sondan opciones para otros compromisos por mil 400 millones de pesos con vencimientos en 2010.

⇒ EL QUE ESTARÁ hoy en México es **Vikram Pandit**, cabeza del Citigroup. Será su segunda visita y esta vez su presencia aquí encaja en una gira que incluye Rusia y Brasil, dos de las economías más pujantes. Se conoce la importancia que tiene México para la firma financiera estadounidense. En su agenda Pandit se va a reunir con el presidente **Felipe Calderón** y tendrá contactos con los más importantes clientes y consejeros de Banamex. También inaugurará junto con **Manuel Medina Mora** la exposición "Banamex 125 años, 125 obras de arte".

⇒ HOY SE CUMPLEN 35 años de la aparición del famoso código de barras que revolucionó el comercio. Actualmente esta herramienta es parte de la vida cotidiana en las cadenas minoristas. La compañía que vendió el primer escáner fue NCR que dirige aquí **Agustín Guzmán**. La presentación del UPC, por sus siglas en inglés, se hizo en 1974 en una convención del Instituto de Supermercados. Dos meses después a un paquete de chicles Wrigley's le fue impreso el primer código de barras y fue escaneado en una caja de Marsh Supermarket en Troy, Ohio con un escáner de NCR y que justo es de las más importantes en el planeta en soluciones transaccionales de las empresas.

